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VERBALE  del 15 luglio 2014 

 

L’anno 2014, il mese di luglio il giorno 15 alle ore 10.00 presso il Dipartimento di 

Scienze Economiche e Metodi Matematici, si è riunito il Consiglio Interclasse di Scienze 

Statistiche, regolarmente convocato a mezzo e-mail in data 7 luglio 2014 per discutere e 

deliberare sul seguente ordine del giorno:  

 

Comunicazioni  

1. Programmazione didattica I semestre, anno accademico 2014/15. 

2. Proposta nomina cultori della materia. 

3. Pratiche studenti. 

4. Modalità di svolgimento della prova finale. 

5. Varie ed eventuali sopravvenute 

 

Il Consiglio risulta così composto: 

 

 Docenti afferenti 
PRESENTE ASSENTE GIUSTIFICATO 

1 Bisceglia Mauro   X 

2 D'Ovidio Francesco X   

3 D’Uggento Angela  X  

4 De Lucia Amelia   X 

5 Gattullo M. Teresa X   

6 Gaudio Paola   X 

7 Grumo Rosalina   X 

8 Guarini Cosimo P.  X  

9 Marengo Agostino  X  

10 Marini Caterina X   

11 Mininni Michele X   

12 Nicolardi Vittorio X   

13 Pollice Alessio X   

14 Ribecco Nunziata X   

15 Sacco Giuseppina X   

16 Sacco Pietro X   

17 
Taglialatela 

Giovanni X   

18 Toma Ernesto   X 

19 Zizza Alfonso X   

 
Rappresentanti  
degli studenti    

20 De Fano Francesco  X  

21 Fasciano Damiana  X  

22 Finizzi Luigi  X  

23 Giannuzzi Isabella   X 

24 Pice Angelo  X  

25 Toscano Maria Lucia   X 
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Su 25 componenti aventi diritto al voto risultano: 11 presenti, 5 assenti giustificati e 3 

assenti. Sono presenti, inoltre, i proff. Fiori Maria, Orlando Giuseppe, Serlenga Laura, Troiani 

Saverio, Vannella Giovanni docenti non afferenti ma aventi titolo a partecipare al Consiglio senza 

diritto di voto. 

Il Coordinatore, Prof. Nunziata Ribecco, constatata la validità della seduta, dichiara aperti i 

lavori e nomina segretario il Prof. Caterina Marini, in qualità di docente strutturato più giovane in 

ruolo. 

Il Coordinatore comunica che il 18 giugno si è riunito il Gruppo di gestione di AQ dei due corsi 

di studio che ha incontrato alcuni studenti del corso di laurea triennale e del corso di laurea 

magistrale. In questo incontro gli studenti hanno evidenziato delle disfunzioni legate 

all’organizzazione di alcuni corsi di insegnamento sia magistrale che triennale. Il Coordinatore, 

insieme agli altri componenti il gruppo, ha raccolto queste testimonianze ed ha interpellato i docenti 

titolari di detti corsi comunicando quanto segnalato dagli studenti, chiedendo spiegazione per ciò 

che si è verificato e li ha sollecitati a trovare delle soluzioni affinché, a partire dall’anno accademico 

2014-15, non si presentino più queste situazioni. Gli studenti, inoltre, hanno dichiarato notevole 

apprezzamento per come i due corsi di studio sono stati organizzati a seguito delle modifiche 

apportate nell’offerta formativa giudicandola più attrattiva. 

Il Coordinatore comunica, inoltre, che è stata stipulata una convenzione per stage e tirocini con 

la Banca di Credito Cooperativo di Puglia e Basilicata e che nell’ambito di questa convenzione sono 

stati avviati dei colloqui con gli studenti interessati a partecipare allo stage che partirà da ottobre. 

Inoltre, sollecita i colleghi a prendere visione dei temi di ricerca sottoposti dalla Banca su cui gli 

studenti lavoreranno e che potranno essere argomento di tesi di laurea.  

Alle ore 10.30 si allontanano la Prof. Fiori Maria e la Prof. Serlenga Laura. 

Si passa all’esame del punto 1 dell’o. d. g.: Programmazione didattica I semestre, anno 

accademico 2014/15.. 

Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio l’orario delle lezioni del primo semestre 

a. a. 2014-2015 (Allegato A), la cui bozza è stata trasmessa ai componenti tramite e-mail. Dopo 

ampio dibattito il Consiglio approva all’unanimità e dà mandato al Coordinatore di apportare, 

laddove si ravvisasse la necessità, le variazioni opportune.  

Si passa all’esame del  punto 2 dell’o. d. g.:  Proposta nomina Cultori della materia. 

 Il Coordinatore comunica che sono pervenute, per l'attribuzione della qualifica di cultore 

della materia, le seguenti proposte: 

 - Il prof. Ernesto Toma propone per gli insegnamenti di Statistica per la ricerca sociale e 

Indagini sociali e sondaggi demoscopici, ssd SECS-S/05, (laurea triennale in Scienze 

Statistiche), di cui è titolare, il dottore di ricerca in Statistica (SECS-S/01), dott.ssa Marina 

Basile e i dottorandi di ricerca in Statistica (SECS-S/01) Pasquale Recchia e Rossana 

Mancarella. 

 - Il prof. Francesco D’Ovidio propone per gli insegnamenti di Indagini campionarie, ssd 

SECS-S/05,  (laurea triennale in Scienze Statistiche) e Statistica per la valutazione dei servizi, 

ssd SECS-S/05, (laurea magistrale in Statistica e metodi per l’economia e la finanza), di cui è 

titolare, il dottore di ricerca in Statistica (SECS-S/01), dott.ssa Marina Basile e i dottorandi 

di ricerca in Statistica (SECS-S/01) Pasquale Recchia e Rossana Mancarella. 

Il Coordinatore sottopone all'attenzione del Consiglio la documentazione prodotta dagli 

interessati e dà inizio alla discussione.  

Per quanto concerne la dottoressa Marina Basile, visto il curriculum, da cui si deduce una 

notevole esperienza professionale e didattica nell'ambito del settore disciplinare SECS-S/05, e 

l’attività pubblicistica, il Consiglio unanime la propone per la nomina a Cultore della materia per le 

discipline Statistica per la ricerca sociale, Indagini sociali e sondaggi demoscopici, Indagini 

campionarie e Statistica per la valutazione dei servizi. 

Inoltre, visto il curriculum dei dottori Pasquale Recchia e Rossana Mancarella, da cui si 
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deduce l’esperienza nell'ambito del settore disciplinare SECS-S/05, e l’attività pubblicistica, il 

Consiglio unanime li propone per la nomina a Cultori della materia per le discipline Statistica per 

la ricerca sociale, Indagini sociali e sondaggi demoscopici, Indagini campionarie e Statistica 

per la valutazione dei servizi. 

   Si passa all’esame del punto 3 dell’o.d.g.: Pratiche studenti. 

 Il Coordinatore sottopone all’attenzione del Consiglio la pratica relativa allo studente 

XXXXXXX, che viene approvata all’unanimità (Allegato 1) 

Si passa all’esame del punto 4 dell’o.d.g.: Modalità di svolgimento della prova finale. 

Il Coordinatore invita il Consiglio a fare una riflessione sulle attuali modalità di svolgimento 

della prova finale delle lauree triennali al fine di trovare una soluzione che semplifichi le procedure 

visto che le tesi di laurea triennale sono previste solo in forma orale. Il Coordinatore osserva che si 

potrebbero formare, nell’ambito delle Commissioni per le sedute di laurea, delle sottocommissioni, 

organizzate per macro settori, che operino contemporaneamente, come avviene durante gli esami di 

profitto, e che, successivamente, si confrontino per le valutazioni finali. In questo modo la 

discussione diventerebbe più stimolante per lo studente e darebbe vita ad una partecipazione più 

attiva da parte della commissione. Il Coordinatore invita i componenti il Consiglio ad esprimersi 

affinché, la proposta, scaturita dal Consiglio, venga poi sottoposta al Dipartimento. 

Interviene il Prof. Mininni che propone di organizzare le sedute di laurea per corsi di laurea; il 

Prof. Nicolardi propone di separare il momento dell’esame di laurea, di cui dovrebbe redigersi un 

verbale accurato con la valutazione, da quello della proclamazione. La Prof. Sacco ritiene questa 

seconda proposta alquanto efficace sia per gli studenti che per i componenti la commissione 

d’esame. Il Prof. Vannella ricorda che lo Statuto di Ateneo all’art. 32 prevede già che le 

commissioni siano organizzate per corsi di laurea e che anche per le tesi orali è prevista la redazione 

di un documento scritto. Alle ore 11.24 esce il Prof. Taglialatela Giovanni. 

Il Consiglio, al termine della discussione, propone all’unanimità che, secondo quanto già 

stabilito dall’art. 32 dello Statuto di Ateneo, le sedute di laurea siano organizzate per corso di laurea 

e che venga separato il momento dell’esame finale, sia per i corsi di studio triennali che per quelli 

magistrali, dal momento della proclamazione. Propone, inoltre, che, per la discussione delle tesi, si 

istituiscano sottocommissioni nell’ambito dell’unica commissione nominata per l’esame di laurea; 

le sottocommissioni, concluso l’esame di laurea, esprimono una valutazione che viene discussa e 

concordata con la commissione nel complesso. Infine, la proclamazione dovrà avvenire in seduta 

pubblica in un momento successivo con una commissione che, come stabilito dall’art. 32 dello 

Statuto di Ateneo, sia composta da sette docenti, fra cui i coordinatori dei corsi di studio e 

presieduta dal Direttore.    

 Si passa all’esame del punto 5 dell’o. d. g.:  Varie sopravvenute urgenti. 

Non essendoci varie sopravvenute urgenti, il Coordinatore procede alla lettura del presente 

verbale che viene approvato e sottoscritto seduta stante. Alle ore 12,00 la seduta è sciolta. 

 

Bari, 15 luglio 2014  

 

         IL SEGRETARIO        IL COORDINATORE 

      (Prof. Caterina Marini)                                (Prof. Nunziata Ribecco) 


